

東北教区報 2021年4月号

あけぼの

発行所

日本聖公会 東北教区
仙台市青葉区国分町2-13-15

TEL 022-223-2349

FAX 022-223-2387

URL <http://nskk-tohoku.com/>

イースターメッセージ

「イエス様の眼差し」

主教 ヨハネ 吉田 雅人

新型コロナウイルス感染症が終息に向かう兆しの見えない中、2年目のイースターがめぐつてきました。皆様にはいかがお過ごしでしょうか。

自分が他の人にうつしてもいけないし、うつされるのも困る「鬱々とした生活」。3密を避け、フィジカル・ディスタンスを取らねばならないことから生じる「交わりが遮られる生活」。すべては私たち一人ひとりの「自粛生活」にかかっていると言われています。

このような状態の中で、私たちは喜んで主のご復活をお祝いできるのでしょうか。皆で集まってイースター礼拝をすることができなかつた昨年に比べれば、今年はまだましかもしれません。

◆2千年前のご復活日の朝◆

マルコ福音書第16章は、ご復活の朝の出来事について興



く、日の出とともに墓に行つた」マグダラのマリアたちは、イエス様を葬った墓の入り口で白い衣を着た若者から「あの方は復活なさつて」と

「週の初めの日、朝ごく早

味深いことを記しています。

◆主は振り向いて◆

皆さん、ペトロがイエス様のことなど知らないと、三度も否認した物語をご存じのことと思います。ペトロはそ

の前（ルカ22・34）で、イエス様から「あなたは三度、私を知らないと言うだろう」と言われます。その直前には「主よ、一緒になら、牢であります」と死であろうと覚悟してお

ります」と大見えを切つていたのですが。しかし、いざとなつた時、ペトロはイエス様が言われたように三度も知らないと断言してしまい、鶏が鳴きます（ルカ22・54～60）。

その後、61節は「主は振り向いてペトロを見つめられた」と記しています。その時、イエス様はどんな目でペトロを見つめられたのでしょうか。

この後の10～11節でも、マ

リアが泣き悲しんでいるイエ

ス様と一緒にいた人々にご復

活の事実を知らせても、彼らは信じませんでした。12～13節でも、ご復活のイエス様と出会つた二人の弟子が、他の弟子たちにその事実を知らせたけれども、「彼らは二人の言ふことも信じなかつた」とい

うのです。

◆私はあなたのために祈つた◆

ご復活の朝、どの弟子たちもイエス様が十字架に死なれたことで希望を失い、おさき

真つ暗で鬱々とし、一緒にいる心はバラバラで誰も信じられない、そんな状態でした。

そのような中で、ペトロは一つのことを思い出したのです。はないでしょうか。それは「振り向いて自分を見つめられたイエス様の眼差し」です。きっとそれは非難する目つきではなく、優しく暖かい眼差しだつたと思います。なぜならイエス様はペトロに「私は信仰がなくならないように、あなたのために祈つた。だから、兄弟たちを力づけてやりなさい（ルカ22・32）」と祈つてあなたが立ち直つたときには、兄弟たちを力づけてやりなさい（ルカ22・32）と祈つていてくださつたからです。

イエス様はペトロのためだけではなく、すべての弟子たちのために、そして私たち一人ひとりのためにも同じよう

に祈つていてくださいます。そのように祈り続けてください

さる主イエス・キリストのご復活を、ご一緒に祝いいたしましよう。

教区婦人会役員会を終えて

東北教区婦人会会长

盛聖公会 ソフィア 赤坂 康子

東北教区婦人会役員会は2年前に岩手県が担当となり、3月の引継ぎで宮城県に移りました。昨年は新型コロナウイルス感染症の拡大で、各教会の婦人会が集会を持てませんでした。2月に開催予定であった第47回東北教区婦人会総会も中止となり、初めての書面審議による総会となりました。会員皆様のご協力により、議案もすべて承認され、継続審議となっていた個人会員の件および会費に関する会則が改正され、現在の婦人会の状況に沿うように定められました。会員数の減少傾向にある教区婦人会ですが、また新しい気持ちをもつて前進していくことを願っています。

東日本大震災、新型コロナウイルス感染症の世界的な人気流行は、今までに経験したことのない日常をもたらしました。長く続く習慣や観念に慣れ過ぎないこと、為さなければならぬことを柔軟に考え丁寧に実行していくことを教

区婦人会の仕事に携わりながら、役員会の仲間たちと共に学ぶことが出来ました。日本聖公会婦人会は、各教会婦人会があるからこそ成り立っています。その間の連絡を取り合うのが教区婦人会役員会の役割です。ひと昔前は、女性信徒は婦人会に入るのが当然と考えられていましたが任意になり、今は会員の高齢化、ジエンダーに無関心ではいられない時代になっていました。教会の中での女性の集まりである婦人会の働きをどう捉えていくか、教区、教会にとつての必要な役割を婦人会はどうのようにしていくのか、宣教協働区になる今後の変化も考えられますが、教区の展望会議で挙げられている各教会の「協働、連携、協力」は、教区内にネットワークのある婦人会では実施しやすいかも知れません。2年間ご指導いたきました吉田雅人主教、チャプレン林国秀司祭、また郵便物等の郵送やホームページの掲載でお世話になりました教区事務所、お支え頂きました各教会の皆様に感謝申し上げます。

東北教区の教会婦人会はこの3、4年の解散の連鎖で婦人会、会員ともに半数以下になりました。このために教区婦人会役員会は任期2年で東北6県が順番に担当していませんが、現在は岩手と宮城を往復しています。2年ぶりに再び宮城県が教区婦人会役員会を勤めます。

日本聖婦から教区婦人会を通じて緊急の祈りの要請が届きました。国内外の様々な問題に携わる方々のために関心を持ち、祈り、具体的な支援も行うという大事な役割を担っています。

また、教会ごとの地域性と独自性をもつてそれぞれの教会で役目を果たしていると思います。男女の別なく信徒が一つとなって、婦人会の業務に関わっている教会もあるかと思います。婦人会を教会のもう一つのホームのように、親しみと愛着を持つている方々もおります。会員の高齢化と会員減少が久しく言われましたが具体的な解決にはいたりません

■主教報告
第66(臨時)総会を含めた管区及び教区内の諸状況への対応についての報告。

常置委員会報告
(第4回 2/18開催)

東北教区婦人会役員会はこれまでに半数以下になりました。このために教区婦人会役員会は任期2年で東北6県が順番に担当していませんが、現在は岩手と宮城を往復しています。2年ぶりに再び宮城県が教区婦人会役員会を勤めます。

東北教区婦人会会長に就任して

新・東北教区婦人会会长
仙台基督教教会 マーガレット 梅津 庸子

婦人会を止め大きな理由として、この役員会の当番があつたと思いません。改善案も出されました

一方で解散した婦人会の中から、これからも婦人会に繋がることを望む方がおられるところを過言ではありません。日聖婦とのパイプ役となり、現存する婦人会がこれからも良き働きが出来るように応援し、個人会員には第二の婦人会となるように、そして教区役員会の荷を少し楽に担える

■協議事項
(1)教役者人事及び幼稚園・保育園へのチャプレン派遣について
公示日を2月18日、発令日を4月1日とすることを確認。
(2)特別会計「災害支援金」の使い方・管理方法について
緊急時の拠出、寄付者の意図を確認、その上で有事の際に速やかに対応できるよう常置委員会扱いとすることを確認。

東北教区の教会婦人会はこの3、4年の解散の連鎖で婦人会、会員ともに半数以下になりました。このために教区婦人会役員会は任期2年で東北6県が順番に担当していませんが、現在は岩手と宮城を往復しています。2年ぶりに再び宮城県が教区婦人会役員会を勤めます。

日本聖婦から教区婦人会を通じて緊急の祈りの要請が届きました。国内外の様々な問題に携わる方々のために関心を持ち、祈り、具体的な支援も行うという大事な役割を担っています。

また、教会ごとの地域性と独自性をもつてそれぞれの教会で役目を果たしていると思います。男女の別なく信徒が一つとなって、婦人会の業務に関わっている教会もあるかもしれません。2年間ご指導いたしました吉田雅人主教、チャプレン林国秀司祭、また郵便物等の郵送やホームページの掲載でお世話になりました教区事務所、お支え頂きました各教会の皆様に感謝申し上げます。

シリーズ

わたしの道の光

「C・Sルイスと信仰生活」

仙台基督教会

西の平聖パウロミッショニ

インマヌエル 太田 裕吾



私は、

幼児洗礼を受けてから29年になります。聖ル

力幼稚園で主の御言葉を学びました。さらに神学を学びたいたいと思い、大学で4年間神学を学び、現在は一般企業で働いています。

卒業論文でナルニア国物語の著者「C・Sルイス」の書籍に触れる機会がありました。ここでC・Sルイスの経験について触れてみたいと思います。彼は波瀾万丈の人生を送りました。

1898年(10歳)

イギリスの北アイルランドベルファストで弁護士の父と牧師の娘の母の第二子として生まれました。

1908年(9歳)

母はガンで天に召されました。

た。兄は当時通っていた寄宿学校に戻りましたが、父は妻を亡くして意氣消沈しており、ルイスのことまで気を配る余裕がありませんでした。そのため、彼は一人で母の死に向かわざるをえませんでした。

彼は後に、「母の死によつて確固たる幸せ、静虚さや確かななどはすべて私の人生から失われた」(憧れと喜びの人—C・Sルイスの生涯—A.Eマクグラス著から引用)と語っています。その後、いくつかの寄宿学校に入学しますが、病気による療養のため退学しました。

1917年(19歳)

オクスフォード大学に入学。

軽歩兵少尉としてフランスに出兵。負傷によりオクスフォードに戻り、古典を学びました。卒業後教師として大学で働きました。この間文学やキリスト教作品を発表しました。

アメリカ人の女性と出会い、後に彼は結婚しますが、妻がガンに侵され天に召されました。彼女の死後、喪失感を抱

きつつ、
1963年(64歳)

ルイスは天に召されました。

このような経験のなかで執筆した作品のひとつが、「ナルニア国物語」です。

女」ではアスランが統治して

いたナルニア国が女王によつて支配され100年の間氷に閉ざされました。長い間春が訪れませんでしたが、その後アスランの復活で明るい未来がやつてきました。

使徒パウロは、「わたしたちは知つてゐるのです。苦難は忍耐を、練達は希望を生むといふことを」(ローマの信徒への手紙5:3-4節)と言つています。この御言葉は「ナルニア国物語」でルイスが描いた世界と同様のことを語つているのではないかでしょうか。

私は今後も礼拝を通して明るい未来が拓かれることをお祈りして信仰生活を送つてみたいと思います。

一日も早くワクチンの実用化が進み、収束の兆しが見え

てわたしたちも教会行事や愛餐会を行うことができますようにお祈りしています。

これからスタート

盛岡聖公会
カタリナ 菊池和香子

堅信を受けて



私は、昨年12月20日に洗礼を受け、今年2月14日に堅信式を受けました。堅信式の前日深夜に福島県沖で発生した強い地震の状況の中、吉田雅人主教様が来盛くださり、無事に挨拶していただきことができました。とても緊張しました。

しかし、教父母の方が肩に手を置いてくださったことで気持ちが落ち着き安心いたしました。吉田主教様のお祈りによつて、これから信仰生活がスタートしていくのだという

気持ちに身の引き締まる思いでした。吉田主教様ありがとうございました。また、堅信式までいろいろご指導くださいました。林司祭様、温かく受け入れてくださった教会の方々にも感謝の気持ちでいっぱいです。

私の初任は仁王幼稚園でした。その時の園長先生は教父母の佐藤忠男主教様、主任は

現在の聖パウロ幼稚園園長の坂水かよ先生でした。毎日子どもたちと一緒にお祈りできる時間は大好きでしたし、私にとって大切な時間になつていきました。

現在の聖パウロ幼稚園に勤めてからは、坂水園長先生の話をことばや考え方から、洗礼のことをよく考えるようになりました。教父母の上田恵里子さんのことばが私の背中を一押しくださいました。これから

信仰生活で、お祈りを通して幸せいたいと思つております。これからよろしくお願ひいたします。

